
東海第二原発は北 10km(東海村）にある。2011 年の大震災に被災し、運転 45 年が過ぎた老朽原発。30 キロ圏内に 92 万人が住む。 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

実効性のある避難計画ができたとしても、

万一事故が起これば、みじめな避難所暮ら

し、自宅や学校に戻れず、営業や職も失い全

てを失います。そんなの絶対ダメです。 

しかし、東海第二が緊急停止した 3.11 巨

大地震から 13 年。使用済み燃料は冷却し、

会社(原電)が廃止を決め、国から廃止措置↗   

計画の認可を受ければ、同原発から

５キロ圏外の避難計画は不要になる

道があります。 
 

全ての使用済み燃料を乾式容器に収納
しきれば、長砂地区や本米崎地区など 5
キロ圏内でも避難計画は不要になりま
す。（根拠は、国・原子力規制委員会の原子

力災害対策指針です。） 

今年 9 月、工事完了予定だが、
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・・やる気になればできるんですね・・ 
 

ニューヨーク市の北 60 キロのインデア

ンポイント原発(２基)があるウェスト

チェスター郡とニューヨーク州は、

会社(エンタジー社)と協議を重ね、

電力安定供給やＣＯ２増加などを理由

に反対する意見を乗り越えて、合意

に達し、ついに３年前、閉鎖しました。 

私も 子も 孫も 
原発事故に 

おびえなくてよい 

不意に すべてを失う 
 原発事故が 

あるかも 

あなたは 

どっち？ 

廃止へ向け、原電と話し合いを 

避難計画策定を課せられている 30 キロ圏 14 市

町村と茨城県が結束し、会社(原電)と東海第二原発

廃止について話し合うことを期待します。 

特に、事前了解権を持つ、ひたちなか市など 5市と

東海村のガンバリを望みます。 

会社(原電)は、福井県の敦賀２号が直下に活断層

あれば廃止となり、東海第二原発も廃止となれば原発

ゼロ(発電施設ゼロ)となります。 

会社の存廃がからむ難しい協議になったとしても、 

右のニューヨークの事例のように誠意を尽くし、地域

の安全を確保していただきたいです。 

 東海第二原発

  

坂本龍一さんの言葉 「原発 時間 経つほど危険」 
 

2011 年の原発事故から 12 年、人々の記憶は薄れているかもしれないけれど、 

いつまでたっても原発は危険だ。いやむしろ時間が経てば経つほど危険性は増す。 

（東京新聞 2023.3.15 朝刊より 写真 2020 年 3 月撮影） 

元日の能登半島地震。被災した皆さんに

はお見舞い申し上げます。 半島付け根

にあり停止中だった志賀原発も被災し、

一瞬、福島の再来かとゾッとしました。 

 

 

原（げん）さん 

tel:029-273-4775
https://sayonaragennpatu.wixsite.com/mysite
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県と原電は、東海第二原発事故シミュレーションの結果、30 キロ圏内でも飛来する放射能の

少ない地域が多く、避難や一時移転(以下、単に避難）がいらないと発表しました。 

原子炉が破れてもポンプ車の活躍で事故が終息に向かい、わずかな放射能の放出ですむ設定

です。放出量を比べてみると、放出される放射能は福島第一事故＊の １/25～1/200 に過ぎませ

ん（下表参照)。その結果、30 キロ圏内 92 万人のうち避難しなければならない人は、最大でも

17 万人に収まり、県や市町村が手配しなければならないバスや福祉車両の台数は、これまでの

１／5でよくなります。 

避難する必要がないとされた 75 万人は、福島第一原発並みの事故がおきれば被曝にさらさ

れ、逃げることもできず犠牲が増えることでしょう。 

原電と廃止に向けた協議(１頁参照)をしないとすれば 実効性のある避難計画をつくること

は、県や市町村の最低の責任です。 

県は住民の安全第一で、拡散シミュレーションを作り直すべきです。 
 

表 原発事故の放射能放出量比較 （単位：1015Bq） 

 

福島第一原発事故 東海第二原発 柏﨑・刈羽原発（6号機） 

放出量（推定） 放出シミュレーション 放出シミュレーション 

（東電 2012） （UNSCEA2013） （日本原電） 福島第一と比較 （新潟県） （東電） 

ヨウ素 131 500 100～500 2.6 1/200 469 575 

セシウム 137 10 6～20 0.43 1/25 7.07 7.07 
 

＊福島第一事故では、「東日本壊滅」(吉田昌郎東電福島第一原発所長(当時)、「170 キロ圏は強制避

難、250 キロまでは任意避難」（近藤俊介原子力委員長(当時)、「首都の空の見納め」（班目春樹原子

力安全委員長(当時)と恐れられましたが、幸運な偶然に救われ、本表の放出量ですみました。 
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東海第二原発運転差止訴訟原告団資料より作成 
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男性：東海第二原発の前で、みんなで集会やるとかねーのけ。共産党がい

ないと安全は保てないというのは最近の色々な出来事でよく分かった

が…＊ 

会員：再稼働反対は旧社会党やら立憲民主党応援の人も一緒にやってるん

だよ。東海村議会は原電さま様だから、つい最近も再稼動請願を採択

したし、避難は一番先に逃げるし、補償も確実？…周辺住民無視の東

海村議会ですね。わたしらは、これまで水戸で集会とかデモとかやっ

て来たよ。地元の住民が意思表示しないとねぇ。 

男性：東海村の連中は相手にしねぇでさ、周辺に住む俺たち一般の住民の

気持ちを表せる方法をなんか考えてくれよ。 

会員：そうなんだよね…みんなの声をニュースに載せて多くの人に知らせ

るのが良いと思ってる。 

男性：これ（この対話）でも良いから載っけてくれよ。 

会員：放って置いたら来年(令和 6年)9月に再稼働だからね。  
   

＊工事関係者の告発で、共産党が防潮堤の施工不良を記者会見で指摘した。 


